

## GRUPOS EN MORENA

DIVISIONISMO EN MORENA  
PODRÍA AGUDIZARSE

Analistas aseguran que habría más grupos de morenistas en el Congreso conforme vayan tomando fuerza algunas figuras políticas, y no descartan deserciones por inconformidades

Redacción  
@debate.com.mx

El ambiente de divisionismo que se observa en Morena Sinaloa se ha generado principalmente porque no tiene las instancias colegiadas para resolver sus controversias, aseguraron analistas. También advirtieron que las confrontaciones que ha habido al interior de Regeneración Nacional podrían agudizarse, pasando de las acusaciones y de las descalificaciones mediáticas a las deserciones, al grado de que llegaría sumamente desgastado para el proceso electoral 2021.

Para Guillermo Aarón Sánchez y Fernando Zepeda es normal que en Morena haya comenzado una competencia por la hegemonía. Ambos la explican, primero, por la falta de un líder y una doctrina que les indique cómo deben actuar; segundo, por la heterogeneidad de los que conforman Morena; y, tercero, porque cada uno está pensando en el futuro político, específicamente en el proceso electoral 2021.

«Regeneración Nacional no está articulada por una ideología u origen, sino que son grupos heterogéneos y que se unificaron en torno a la figura de Andrés Manuel López Obrador. En Morena hay una diversidad muy grande en la forma de pensar y actuar, y de ahí en parte está el origen de los alineamientos. Pero habrá que decir que apenas empiezan. Habrá más expresiones. No va a quedar en esos tres grupos que menciona el reportaje de EL DEBATE. Se está apenas empezando a dar», explicó Sánchez, autor de la columna «Ideas para el cambio».

«En cada partido que llega al poder se arman los grupos, que tienen una misma raíz, pero una rama diferente. En Morena pasa lo mismo, porque además acceden al poder en Sinaloa sin haberlo previsto, entonces esa experiencia hace que ahora se prevengan y se armen desde ya», refirió Fernando Zepeda.

Además, añadieron que el problema es que, mientras no tengan una directiva, un liderazgo regional o criterios para definir en qué términos se va a dar la competencia entre los grupos, seguirán como hasta ahora: «Cuando ya tengan una doctrina, un programa de acción, un programa de principios, entonces habrá reglas escritas en torno a las cuales todos



FOTO: EL DEBATE

➤ Morenistas han proyectado un divisionismo al interior del grupo parlamentario.

### Exhorto

#### Que su único motivo sea el progreso de Sinaloa: CMIC

Lo que los sectores productivos quieren es que todos los legisladores se pongan la camiseta de Sinaloa, que es lo que en verdad conviene y para lo que los eligieron, sentenció Héctor Alfonso Torres Galicia, titular de la CMIC. Opinó que los legisladores de Morena, al igual que todos, deben dejar de lado sus intereses particulares para abonar al progreso del estado.

los grupos tendrán que sujetarse, pero como no hay, por eso surgen las voces», dijo Guillermo Aarón Sánchez.

«Es normal que empiecen a movilizarse políticamente con el propósito de estar en mejores condiciones para obtener candidaturas en procesos electorales del futuro, esto sucede en todos los partidos políticos, y más en el caso de Morena, porque no es un partido político, sino un movimiento que aglutinó a múltiples actores sociales y políticos de diversa naturaleza e ideas», dijo Aarón Sánchez. «Lo que se ve es que se están alineando con miras al 2021. Muy visibles los tres grupos, pero habrá más. Conforme se vaya viendo quién se perfila más fuerte, se irán alineando», comentó Fernando Zepeda, quien indicó que parte del movimiento al interior de Morena es que no son muy conocidos, y necesitan estar presentes para poder posicionar sus nombres.

### ➔ Debilitamiento

Aarón Sánchez señaló que ningún partido se ve bien cuando hay divisionismo al interior, cuando los problemas dejan de ser una expresión política y entran al terreno del conflicto, a reclamaciones de ámbito personal: «Lo peligroso de Morena es que empiezan a hacer reclamaciones en el ámbito personal. Hay diputados que se acusan de traidores y otras descalificaciones, y ese tipo de actitudes sí generan fisuras serias», explicó. Por su parte, Fernando Zepeda aseguró que la situación que se observa entre los morenistas en el Congreso podría agudizarse porque su naturaleza es de crítica, y ya ha habido deserciones en el pasado, que no se descartan en el próximo proceso, «y si se dividen aún más, lógicamente habrá un desgaste que aprovecharán los partidos de oposición para meterse en la pelea del 2021».

«Si se dividen aún más. Lógicamente habrá un desgaste que aprovecharán los partidos de oposición para meterse a la pelea del 2021»

Fernando Zepeda  
Analista y columnista político

«Hay una diversidad muy grande en la forma de pensar y actuar. Habrá más expresiones. No va a quedar en esos tres grupos»

Aarón Sánchez  
Analista político

Para entender...

### Se suman más

Entrevistada vía telefónica, María Inés Pérez Corral aclaró que Flora Isela Miranda Leal y Juan Ramón Torres Navarro son dos de los diputados que también apoyan el proyecto que ella encabeza. Dijo que Badiraguato y El Fuerte son otros municipios donde es apoyada.